
市長タウンミーティング概要（国分コミュニティセンター） 

令和５年２月 25 日（土）13:00～14:00 

 

〇意見交換 

 

Q-1.相模国分寺跡の横のマンション計画について質問したい。既存建物の高さでの建て替え

であれば問題にしないが、14 階 43ｍの建物が史跡の真横に建つという事に強く違和感

を持ったため、反対署名を集め陳情書や要望書を提出した。 

事業者からは、史跡の景観が壊されることを私共が問題にしている事にも関わらずその

充分な説明はなく一貫して歩み寄る姿勢がなかった。市が用地を買い取っていただけな

いか。 

 

Q-2.市がマンション建設地の代替地を探し、移すことはできないのか。 

 

Q-3.文化としての国分寺跡地の活用を考えて貰いたい。 

 

（Q-1～Q-3 までまとめて回答） 

A.市がマンション建設予定地を買い取る事はできない。国分寺跡の史跡指定地は順次買収し、

維持管理している。この計画について、事業者に出来るだけ住民の理解と納得を得るよう

にして頂きたいというお願いをした。市長である以上、法律に則って仕事をしており、法

的な問題を曲げる事はできない。建設にどうしても反対するというのであれば、住民の皆

様が差し止めの訴訟を起こすべきだと考える。 

工事については、工程の提出後に地域住民に迷惑が掛からないよう行政から指導してい

く。 

 

Q.大きな地震がおきた場合の備えとして、市内にある児童公園等を生かし、下水に直接つな

がったトイレや、調理ができるベンチ等の設備をする計画等はあるか。 

 

A.下水道に直接つながるようなトイレ設備は、下水道本管を損傷させる恐れがあるため使用

できない。災害時は、下水道に流さない簡易トイレを使用することとしており、市で備蓄

をしている。かまどベンチについては、一部整備を始めており、今後更なる整備を考えて

いる。 

 

Q.最近、強盗等が増えており不安になっている。防止策として、防犯灯は設置されているが、

防犯カメラも増やしてほしい。また、現在市内には何台設置されているか教えてほしい。 

 

A.防犯カメラは駅周辺に約 70 基、その他の地域に約 100 基設置している。この他１人暮ら

しの方や高齢者に対して、カメラ付きインターホンの設置費用の補助を検討するなど、警



察署とも相談しながら対応していく。 

 

Q.ららぽーと近くにあるスーパーの建設により交通渋滞が発生している。並木橋を時間によ

り一方通行にしたり道路を広げたりすることはできないか。 

 

A.一方通行は厳しいが、中央図書館横の道路がもう少しで整備されるため、そちらに誘導す

るようにしていきたい。 

また、旧国道 246 号線の渋滞を迂回する車による渋滞も発生している。対策として、自

由通路延伸の検討を行い、歩車分離を図っていきたいと考えている。 

 

以上 

 


